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НА ПРАЙМЕРИЗ 
ИДЁТ МОЛОДЁЖЬ
Я иду в депутаты, потому что 
молодое поколение может и хо-
чет быть нужным своему госу-
дарству. Национальный вопрос 
не является главенствующим. 
Я люблю культуру своих фин-
ских предков, бываю на фин-
ских праздниках. Но, прежде 
всего, я россиянин. Хотя ино-
гда, во время принятия серьёз-
ных решений, во мне борются 
русский и финн.
- Когда Вы принимали ре-
шение стать депутатом, 
как себя вели эти ребята?
- Как русский человек, воз-
можно, я это сделал с поры-
вом, а как финн, разложил 
ситуацию по полочкам и ар-
гументировал, почему я смо-
гу это сделать.  
Артём рассказал, как однаж-
ды столкнулся с тем, как мож-
но, благодаря несовершенным 
законам, находить лазейки и 
оставаться безнаказанным, 
обворовывая народ и государ-
ство. Обнаружив незаконную 
вырубку в водоохранной зоне, 
молодой человек попытался  
её пресечь, используя все воз- 
можные рычаги, вплоть до 
письма в администрацию пре- 
зидента. Но закончилось всё 

26 мая в Гатчинском районе пройдёт 
предварительное голосование. 
Началась подготовка к выборам в местные 
Советы депутатов, которые состоятся 
в сентябре нынешнего года.

Карл Багговут: историческая несправедливость - с.2 «Сделано в Гатчине» - первый фермерский - с.4
«Край талантов» на поэтической волне - с.8Парк должен остаться народным! - с.5

в дисциплине «Пропаганда  
здорового образа жизни». С 14 
лет Артём осознанно стал на 
путь волонтёрства, здорового 
образа жизни и здоровой эко-
логии.
Артём занимается раздель-
ным сбором мусора, раз в ме-
сяц отвозит рассортирован-
ный мусор на пункт сдачи. Он 
убеждён, что многое зависит 
от разъяснительной работы, 
каждый человек должен по-
нять необходимость раздель-
ного сбора мусора.
- В местном Совете я надеюсь 
заниматься проблемами эко-
логии, знаю об этих пробле-
мах, у меня есть идеи по их 
решению, включая и законо-
дательный уровень, - замеча-
ет молодой человек.
Профессионально Артём хо-
чет заниматься мониторингом 
окружающей среды Гатчин-
ского района. Он уверен, что 
для экологов в России работы -  
непочатый край, потому что, 
по закону, каждое предпри-
ятие обязано иметь в штате 
человека, который будет про-
фессионально заниматься сни-
жением рисков техногенного 
влияния на окружающую сре-
ду. Даже обычный мусор - это 
5-ый класс опасности. Артёма, 
как эколога, беспокоит то, что 
в Тайцах пропали мусорные 
баки. Говорят, что несанкци-
онированные свалки убирать 
проще.
- Меня заботит всё, что проис-
ходит в родном посёлке, - про-
должает кандидат в депутаты. 
- Мои предки жили здесь ещё 
до прихода Петра. По папиной 
линии у меня есть финские 
корни. Я чувствую себя хо-
рошо на своей земле и хочу, 
чтобы мои дети жили здесь, 
чтобы им было комфортно и 
радостно от того, что они у 
себя дома, и они здесь нужны.

Просмотрев списки зареги-
стрировавшихся для участия 
в предварительном голосова-
нии, убедились, что молодёжь 
заинтересована политически- 
ми процессами, которые про-
исходят в стране. Молодые 
люди в списках есть. Наш кор- 
респондент встретился с са-
мым юным участником прай-
мериз в Таицком поселении -  
независимым кандидатом  
Артёмом Поляковым:
- Когда говоришь ребятам о 
том, что хочешь стать депута-
том, они сначала воспринима-
ют это, как прикол. Но когда 
видят, что я не шучу, задумы-
ваются и выясняется, что они 
не верят в серьёзность этой 
истории, потому что не видят 
примеров молодых депутатов. 
Особенно в местных Советах.
Молодой человек с открытым 
приветливым лицом, говорит 
размерено, не торопясь, как 
будто он уже всё продумал и 
знает ответы даже на те во-
просы, которые я ещё не за-
давала:
- Я не понимаю, почему моло-
дёжь не идёт в депутаты. Либо 
она думает, что не сможет, 
либо боится ответственности, 
либо не знает, что депутатом 
может стать молодой человек, 
которому исполнилось всего 
18 лет.
Самому Артёму уже двадцать 
один, он заканчивает факультет 
экологии и природопользова-
ния Российского государствен-
ного гидрометеорологического 
университета. Родился Артём 
Дмитриевич в Петербурге, к 
шести годам переехал в Тайцы, 
здесь жили бабушка с дедуш-
кой. Закончил таицкую шко-
лу, занимался  в волонтёрском 
клубе «Тайро». Ведёт здоровый 
образ жизни. В 2012 году стал 
лучшим волонтёром Ленобла-
сти в номинации «Прорыв года» 

тем, что частному лицу, зани-
мающемуся вырубкой, выпи-
сали штраф в 5 тысяч рублей.
- И этот случай тоже подтол-
кнул меня к мысли о том, что 
нужно идти в депутаты, чтобы 
была возможность бороться с 
несправедливостью на зако-
нодательном уровне, - продол-
жает мой собеседник.
- Люди, которые работают 
в местных Советах, это, 
как правило, те, кто дей-
ствительно радеет за свой 
посёлок или город. Почему 
же жители считают их 
работу не очень удачной? 
Может, депутатом что-
то мешает? Вы не боитесь 
упереться в эту же стену?
- Из каждой безвыходной ситуа-
ции, есть, по меньшей мере, два 
выхода. Поэтому, может быть, 
на все возникающие проблемы 
стоит посмотреть под другим 
углом. Может быть, у взрослых 
людей один ракурс, у молодых -  
другой. И стоит взглянуть на 
всё «не замыленным» глазом. 

При этом, конечно, опираясь на 
опыт старших коллег.
- Как родители отнеслись 
к Вашей идее стать депу-
татом?
- Папа сразу поддержал, а 
мама несколько настороже-
но, она переживает, что это 
может мешать моей учёбе. Но 
её волнения напрасны. Если 
человек чем-то занимается 
по велению сердца и совести, 
время он на всё найдёт.
Наша справка
26 мая счётные участки будут 
работать во всех поселениях 
Гатчинского района с 9.00 до 
18.00.
Информация о кандидатах 
будет размещена на счётных 
участках. Также список заре-
гистрировавшихся участни- 
ков предварительного голо-
сования вы можете найти в 
официальной группе Вкон-
такте «Предварительное го-
лосование Гатчинский район»  
https://vk.com/club178588447.

Алёна РЫБАКОВА
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Ленинградской 
области будут 
выдавать документ 
о государственной 
регистрации 

рождения ребёнка  
в день обращения.

УСКОРЕННАЯ 
РЕГИСТРАЦИЯ

Законопроект о наделении МФЦ  
полномочиями в сфере госу- 
дарственной регистрации ак- 
тов гражданского состояния  
внесён на рассмотрение в За- 
конодательное собрание губер- 
натором Александром Дроз-
денко.
Новый закон наделит специ-
алистов МФЦ полномочиями 
по составлению записей актов 
гражданского состояния, а 
именно - регистрация рожде-
ния, благодаря чему выдача 
свидетельства будет занимать 
считанные минуты. При этом 
полномочия сохранятся и за 
органами записи актов граж-
данского состояния, каждый 
желающий сможет получить 
свидетельство о рождении в 
торжественной обстановке.
В октябре 2019 года услуга бу-
дет внедряться в пилотных райо-
нах - Выборгском, Гатчинском и 
Приозерском, в МФЦ остальных 
районов - с января 2020 года.

Центры «Мои документы» бу-
дут выдавать свидетельства о 
рождении в определенных слу-
чаях - при обращении родите-
лей граждан РФ, состоящих в 
браке, или одиноких родителей. 
Полномочия по регистрации 
рождения одновременно с уста-
новлением отцовства, при сур-
рогатном материнстве и других 
случаях останутся за органами 
ЗАГС.
Отметим, услуга по государст- 
венной регистрации рождения 
доступна во всех МФЦ «Мои 
Документы» Ленинградской  

области с 2018 года. Сегодня 
срок её предоставления зани-
мает несколько рабочих дней, 
поскольку документы переда-
ются в органы ЗАГС. 
Для того чтобы получить сви-
детельство о рождении, родите-
лям необходимо предоставить 
заявление, паспорт, медицин-
ское свидетельство и свиде-
тельство о заключении брака 
(при наличии). Зарегистриро-
вать малыша нужно до момен-
та истечения месяца со дня 
его рождения. 47
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» Житель Гатчинского района Виктор 

Пестременко добивается возвращения улице 
Карла Маркса в Гатчине её исторического 
названия - Багговутовская. Результаты 
опроса, проведённого в одном из пабликов, 
показали, что за переименование 
высказались 16%, против - 38% респондентов 
(«Уездные Вести» №15-16/2019).

КАКОЙ КАРЛ БОЛЕЕ 
ГАТЧИНЕ ЦЕНЕН?

Итоги опроса были ожи-
даемы, но всё равно обид-
но и неприятно. Карл 
Маркс не понимал и не лю-
бил Россию, не имеет ни-
какого отношения к Гат-
чине, и вот он удостоен 

такой большой чести. За какие 
заслуги?
Карл Багговут сделал очень 
много для Гатчины. Тем не ме-
нее, этот достойнейший чело-
век вычеркнут большевиками 
из истории города. Однако ны-
нешние славные жители Гат-
чины никак не хотят испра-
вить вопиющую историческую 
несправедливость.
Некоторые люди, возможно, 
опасаются бюрократических 
хлопот при замене докумен-
тов. Несколько лет назад у 
меня в военном городке п. Си-
верский был изменён почто-
вый адрес. Так вот мы, жите-
ли, поставили новый штамп в 
паспорте. Всё! Документы на 
имущество будут меняться 
при осуществлении сделок. 
Спросил я и местных предпри-
нимателей, что им это стои-
ло? Ответили: ничего страш-
ного.
Карл Маркс, Урицкий, Володар-
ский - это символы опороченной 
в глазах всего мира марксист-
ско-ленинской идеи, принесшей 
нашей стране неисчислимые 

бедствия и страдания. Именно 
эти символы ободряют и спла-
чивают сторонников возврата 
России к так называемой «со-
ветской власти» - авторитар-
ной модели управления, кото-
рая и привела к краху СССР. И 
демократия тут совсем не при 
чём - нам до неё ещё очень да-
леко.
Во многом из-за этих многочис-
ленных людей Россия, в отли-
чие от своих девяностых годов 
и нынешней Украины, сейчас 
сползает назад в авторитар-
ное репрессивное «болото». 
Оставить эти имена, значит, 
предать память миллионов 
жертв (уничтожен был цвет 
нации), невинных жертв ком-
мунистического эксперимен-
та в России. «Нельзя, чтобы… 
в нашей топонимике сохра-
нялись имена преступников и 
террористов», - это мнение 
Патриарха Кирилла. 
Тут очень много может сде-
лать школа. Недавно я опросил 
на улице более шестидесяти 
старшеклассников различных 
гатчинских школ: «Кто такой 
Карл Багговут, Гатчина, исто-
рическая личность?» Никто, 
никто не ответил на мой во-
прос: наши педагоги чутко дер-
жат нос по ветру. 
В конце прошлого года улице 
Пролетарской Диктатуры в 

Санкт-Петербурге вернули исто-
рическое название — Лафонская. 
Никаких опросов-референдумов 
там не проводилось, властью 
было принято чёткое решение. 
Всё. Конец. 
Власти Гатчины (если они, ко-
нечно, думают о демократиче-
ском будущем России) ни в коем 
случае не должны идти на по-
воду у пассивного, недалёкого, 
живущего одним бытом боль-
шинства.  Они должны всем си-
лами пытаться изменить миро-
воззрение этого пресловутого 
большинства, оболваненного, за-
чумлённого нашим «телегадюш-
ником».
Но, похоже, на решительные 
действия Совет депутатов 
Гатчины не способен - там 
собрались (за редким исключе-
нием) люди, чутко улавливаю-
щие мнение исполнительной 
власти (ничего не трогать!) в 
плане возвращения нашим ули-
цам исторических названий.
Поэтому депутаты предпочи-
тают не высовываться, думая, 
в первую очередь, о безопас-
ности своей «пайки». Из всего 
этого чётко следует один вы-
вод: на муниципальных выборах, 
которые состоятся в этом 
году, в депутаты надо выби-
рать активных сторонников 
демократии — людей, имеющих 
гражданское мужество. 
И среди них как можно меньше 
должно быть бюджетников, 
директоров, предпринимателей. 
Исполнительная власть тра-
диционно именно этих людей 
пытается протолкнуть в депу-
таты - они зависимы от неё и 
поэтому легко управляемы.  

Виктор ПЕСТРЕМЕНКО, 
п. Сиверский

НОЧНАЯ ПОПУЛЯРНОСТЬ 
ГАТЧИНСКИХ МУЗЕЕВ

В 2019 году в акции приня-
ли участие 23 музея, входя-
щих в состав объединения 
«Музейное агентство» Ле-
нинградской области. За 

одну ночь эти площадки посе-
тили 4,5 тысячи человек.
По традиции, одной из са-
мых посещаемых в областную 
Ночь музеев площадок стал 
музей-усадьба «Рождествено» 
в Гатчинском районе. Гостей 
дворянского дома, некогда при-
надлежавшего семьям Набо-
ковых-Рукавишниковых, ждал 
праздничный бал, живая му-
зыка, увеселения и игры.

Музей-усадьба «Суйда» и музей 
«Домик няни А.С. Пушкина» 
предложили гостям погрузить-
ся в атмосферу эпохи, которой 
посвящены экспозиции музе-
ев. Посетители Домика Арины 
Родионовны познакомились со 
свадебными обрядами на Руси. 
А в бывшем имении Абрама 
Петровича Ганнибала - Суйде - 
участники акции узнали о том, 
каким был уклад жизни в родо-
вом поместье прадеда Алексан-
дра Сергеевича Пушкина.

Анастасия КОВАЛЬЧУК
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О В ночь с 18 на 19 мая в Санкт-Петербурге  
и Ленинградской области прошла одна из самых 
любимых посетителями акций - Ночь музеев.

ОГОНЬ, ВОДА И ПДД

В состязаниях в двух воз-
растных группах приняли 
участие 11 команд из семи 
районов Ленинградской 
области: Волховского, Во-

лосовского, Выборгского, Гат-
чинского, Лодейнопольского, 
Лужского и Тосненского.
На протяжении трёх дней юные 
спасатели боролись за звание 
лучших. Мальчишки и девчон-
ки на практике отработали 
свои умения и навыки поведе-
ния в экстремальных ситуаци-
ях: преодолевали полосу пре-
пятствий с элементами горной 
подготовки, проходили «школу 
выживания», спасали условно 
пострадавших на воде, бежа-
ли эстафету на пересеченной 
местности.

Кроме этого, ребята приняли 
участие в пожарной эстафе-
те, прокладывали рукавные 
линии, преодолевали препят-
ствия и в настоящих пожар-
ных боёвках тушили пламя. 
По сложившейся традиции, в 
рамках соревнований «Школа 
безопасности» ребята проде-
монстрировали свои знания 
правил дорожного движения. 
Также программа соревнова-
ний включала в себя творче-
ские элементы, такие как кон-
курс стенгазет.
В старшей возрастной группе 
третье - призовое - место заво-
евала команда «Журавушка» 
из гатчинской СОШ №2. Все 
победители были награждены 
грамотами.
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региональные соревнований «Школа 
безопасности». Среди победителей - юные 
спасатели из Гатчины.



УЕЗДНЫЕ ВЕСТИ 3
24.05.2019 - 30.05.2019 (№ 18/353)

пишите нам: uezdnye.v@mail.ru
uezdnye.v@yandex.ru 

звоните нам:
+7 (931) 383-3811, +7 (981) 838-3811

подписывайтесь:
подписной индекс 78758

ТЕ
ХН

ОЛ
О

ГИ
ЧН

О

Новый сервис для индиви-
дуальных туристов позво-
ляет с помощью мобиль-
ного приложения пройти 
по маршруту историче-
ского центра Гатчины и 

послушать экскурсию от лица 
одного из владельцев гатчин-
ской резиденции - императора 

Проект «Виртуальный экскурсовод» 
включён в дорожную карту города Гатчина 
в ходе реализации федерального проекта 
по цифровизации городского хозяйства 
«Умный город».

Павла Первого. Для этого был 
выполнен 3D-анимированный 
прототип императора.
На экскурсионном маршру-
те «Гатчина вчера и сегодня» 
установлено 12 табличек со 
справками и фотографиями 
исторических объектов. С по-
мощью специального QR-кода 

НА ЭКСКУРСИЮ - 
С ИМПЕРАТОРОМ

БОЛЬШЕ ЛЕСА – 
ЧИЩЕ ВОЗДУХ

можно скачать приложение. 
При наведении телефона на та-
бличку, на экране появляется 
3D-версия императора Павла 
Первого, который рассказыва-
ет о ближайших достоприме-
чательностях.
После успешной апробации 
«Виртуального экскурсовода», 
администрация Гатчинского 
района планирует проработать 
проект «Умный музей» с ис-
пользованием технологии до-
полненной реальности.
Напомним, решение о включе-
нии Гатчины в число пилотных 
городов, где реализуется про-
ект «Умный город», принято 
Минстроем РФ в начале апре-
ля. Цифровизация городского 
хозяйства Гатчины предпо-
лагает в ближайшие пять лет 
существенные преобразова-
ния в сфере ЖКХ, транспорта, 
благоустройства, туризма и 
управленческих решений. 47
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Центральная региональ-
ная акция прошла в Гат-
чинском районе. В ней 
принял участие губерна-

тор Ленинградской области 
Александр Дрозденко. 
Глава региона вместе с жите-
лями района, школьниками и 
студентами посадил в Елизаве-
тинском лесничестве 18 тысяч 
сеянцев ели с закрытой корне-
вой системой на площади 9 га. 
«Мы проводим эту экологиче-
скую акцию уже в девятый раз. 
Она привлекает внимание к бе-
режному отношению к приро-
де. Любовь к лесу выражается 
не лозунгами, а действиями. Я 
благодарен всем, кто сегодня 

во всех районах Ленинградской 
области вышел сажать лес. Бла-
годаря и вам наш регион нахо-
дится в лидерах по искусствен-
ному лесовосстановлению и 
эффективности лесопользова-
ния. Регион ежегодно сажает 
больше леса, чем вырубается 
при хозяйственной деятельно-
сти. И это серьёзное достиже-
ние», - подчеркнул Александр 
Дрозденко.
Качественный посадочный мате-
риал выращен в Лужском лесном 
селекционно-семеноводческом 
центре. Всего в 2019 году в регио-
не запланировано лесовосстанов-
ление на площади 17,7 тыс. га. 47
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ПУШКИН, 
ОНЕГИН 
И ЗАРА

МЕСТНЫЕ НОВОСТИ 
ПЕРЕЙДУТ НА «ЦИФРУ»

В юбилейный год программа 
праздника была особо прора-
ботана, к традиционным ме-
роприятиям добавились новые 
площадки и представления. 
7 июня в районной библиотеке 
им. А.С. Пушкина (г. Гатчина, 
ул. Авиатриссы Зверевой, д. 15А) 
состоится дискуссия «Вокруг 
Пушкина», в котором примут 
участие известные пушкини-
сты. Во второй раз в рамках 
праздника пройдёт интел-
лектуальная игра по пушкин-
ской тематике с Александром 
Друзём. 
В 19.00 в музее-усадьбе «Рожде-
ствено» (с. Рождествено, ул. Му-
зейная, д. 1) состоится камерный 
концерт солистов Мариинского 
театра «Исаак Шварц. Звезда 
пленительного счастья». 
Основные мероприятия раз-
вернутся 8 июня на шести 
площадках Гатчины и райо-
на. В этом году особое место 
в программе займёт Гатчина. 
Ареной открытия праздника 
станет Приоратский парк. 
В 12 часов там начнётся тради-
ционный пушкинский карна-
вал «Себя как в зеркале я вижу, 
но это зеркало мне льстит». В 
час дня стартует торжествен-
ное открытие праздника под 
девизом «Друзья мои, прекра-
сен наш союз». А в 19 часов 
впервые на фоне живописного 
Приоратского замка Симфони-
ческий оркестр Ленинградской 

Согласно документу, пред-
лагается включить муни-
ципальные телеканалы в 
перечень обязательных об- 
щедоступных. При при-

нятии закона в каждом муни-
ципальном образовании будет 
определяться один такой ка- 
нал «в порядке, установленном 
правительством Российской Фе- 
дерации». В сетях кабельного 
вещания законопроектом для 
него предусматривается 22-я 
позиция.
К муниципальным каналам бу-
дут применять те же критерии 
отбора, что и к региональным: 
эфир должен на 75% состоять 
из национальной продукции - 
программ на языках народов 

области представит оперу «Ев-
гений Онегин».
По традиции в Поэтическом 
сквере в 15 часов пройдёт фе-
стиваль поэтов и чтецов «Душе 
настало пробуждение». В 16 
часов в музее города Гатчины 
(пр-т 25 Октября, д. 18) студен-
ты представят театральную 
фантазию «Наш Пушкин».
В музее-усадьбе «Суйда» (пос. 
Суйда ул. Центральная, д. 4) 
пройдёт театрализованный кон-
церт, а в музее «Домик няни 
Пушкина» (д. Кобрино, д. 27) - 
полюбившаяся юным гостям 
праздника театрализованная 
игровая программа для детей 
и родителей.
По традиции, рядом с музеем- 
усадьбой «Рождествено» развер- 
нется основная площадка Пуш-
кинского праздника. В двусвет-
ном зале музея пройдёт поэ-
тическое повествование «Тень 
русской ветки». Рядом с музеем 
в 19 часов начнется театрали-

России, созданных граждана-
ми РФ.
Муниципальные телеканалы дол- 
жны будут выделить не менее 
20% эфирного времени в своих 
информационных программах 
на освещение местных тем. От-
бирать каналы будут через кон-
курсы, аналогичные тем, что 
проводят для региональных те-
лекомпаний, претендующих на 
21-ю кнопку.
Такие изменения позволят му- 
ниципальным телеканалам ос- 
таться в сетях кабельного ве-
щания в условиях перехода на 
«цифру», отмечают авторы за-
конопроекта.
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7-8 июня в 
Гатчинском 
районе состоится 
традиционный 
областной 
Пушкинский 
праздник «Тебя 
ж, как первую 

любовь, России 
сердце не забудет…», 
посвящённый 
220-летию со дня 
рождения Александра 
Сергеевича Пушкина.

Депутаты Госдумы приняли во втором 
чтении законопроект о включении 
муниципальных телеканалов в пакет 
обязательных общедоступных и 
закреплении за ними 22-й кнопки на 
телевизионном пульте.

В лесничествах Ленинградской области прошла 
акция «Весенний день посадки леса», в рамках 
которой было высажено почти 300 тысяч 
сеянцев сосны, ели и других пород деревьев.

СПОРТПЛОЩАДКА 
ДЛЯ ИСТИНКИ

Объект разместится в де-
ревне Истинка на благо- 
устроенной озеленённой 
территории. Площадка бу-
дет разделена на несколь-
ко функциональных зон. 
Предусмотрено место для 
подвижных игр, уличных 
тренажеров для взрослых, 

площадок для игр в волейбол, 

баскетбол и мини-футбол (18 на 
36 м).
Работы планируется завершить 
до конца 2019 года. Объект фи-
нансируется за счёт средств об-
ластного и местного бюджетов. 
Цена контракта составляет 8,4 
млн. рублей. 47
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универсальной спортивной площадки.

зованный концерт «Два имени. 
Два лика. Сквозь призму вре-
мени».
Специальным гостем праздни-
ка станет заслуженная артист-
ка России певица Зара, кон-
цертная программа которой 
начнётся в 23.00. В полночь 
праздник завершит музыкаль-
но-пиротехнический финал.
Пушкинский праздник в Гат-
чинском районе призван возро-
дить художественные, истори-
ческие ценности неповторимых 
мест, известных как «земли 
предков А.С. Пушкина».
В 2019 году торжество прой-
дёт в 34-ый раз. За эти годы 
праздник вырос в многотемную 
программу, вобравшую в себя 
разнообразные виды и жанры 
искусства и направленную на 
изучение наследия А.С. Пушки-
на и духовное творческое разви-
тие современного региона.
Пресс-служба администрации 

Гатчинского района
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Интерьер магазина (эскиз)

Здесь будет магазин «Сделано в Гатчине»

Интерьер магазина сегодня

«СДЕЛАНО В ГАТЧИНЕ»: 
ФЕРМЕРЫ, РЕМОНТ И БЕСПЛАТНЫЙ ПРОХОД

21 мая состоялась очередная «выездная» встреча 
руководства Гатчинского района с представителями 
местных СМИ. Похоже, подобный формат  
общения по насущным вопросам становится 
традицией. В этот раз речь зашла о ремонте  
и благоустройстве.
Напомним, что теме здравоох-
ранения был посвящён пресс-
тур, организованный для жур-
налистов администрацией ГМР 
в ноябре прошлого года. Пред-
ставителям прессы продемон-
стрировали ход ремонта в рай-
онной поликлинике, показали 
новую поликлинику на Аэро-
дроме и роддом, после чего со-
стоялась обстоятельная беседа 
о проблемах и достижения гат-
чинской медицины.
Обсуждение «ремонтной» те-
матики началось в помещении 
бывшего кафе «Буревестник» 
на пересечении улиц Радище-
ва и Чкалова, хорошо знако-
мого гатчинцам постарше. На 
протяжении нескольких лет 
некогда популярный объект 
общепита был позабыт-поза-
брошен. Но осенью прошлого 
года там начались ремонтные 
работы. Точнее, капитальный 
ремонт. Вплоть до замены ин-
женерных сетей и оконных 
рам. 
Заказчиком работ выступила 
местная администрация, и ско-
ро на площади в 200 кв. метров 
откроется первый в городе ма-
газин фермерской продукции 
«Сделано в Гатчине». Есте-
ственно, и фермеры, и их из-
делия будут исключительно с 
районной «пропиской». По сло-
вам заместителя главы адми-
нистрации ГМР по городскому 
хозяйству Елены Фараоновой, 
в новом магазине будет пред-
ставлена мясная и молочная 
продукция, мясо птицы, кури-
ные яйца. В торговом зале раз-
местятся 6 рабочих мест, так-
же планируется организовать 
кафе и отдел для дегустации 
продуктов. Открытие магазина 
запланировано на 18 июля.
- От фермеров требуется одно: 
приехать, выложить товар, вы-
ставить ценники - и работать, - 
резюмирует Елена Юрьевна. 

К слову, все будущие торговые 
места уже зарезервированы 
фермерскими хозяйствами из 
Гатчинского района. Тем паче, 
что магазин «Сделано в Гатчи-
не» находится возле платформы 
«Татьянино» - на острие пасса-
жиропотока. Доходное место. И 
образец того, как можно решать 
насущные вопросы, если подхо-
дить к ним с умом.
Между тем, с наступление теп-
ла в Гатчине стартовал сезон 
строительно-ремонтных работ. 
Так, до конца года в городе 
появятся два новых сквера. В 
связи с закрытием движения 
вокруг Павловского собора по 
улицам Урицкого и Володар-
ского будут обустроены новые 
автобусные остановки с заезд-
ными «карманами» и 5 свето-
форных постов.
Будут благоустроены две дворо-
вые территории по улице Хохло-
ва, дома 3, 3А, 5, 5А, 7, 7А, а так-
же по улице Беляева, дома 7, 9, 
11. Окончание работ намечено 
на конец сентября. Дворы будут 
полностью обновлены, отремон-
тированы проезды, установле-
ны новые детские площадки и 
малые архитектурные формы.
Запланированы большие рабо-
ты по ремонту городских дорог  

и тротуаров. Восстановление до- 
рожного покрытия будет про-
изведено на 10 городских объ-
ектах. Это участки дорог по 
улицам Фрезерная, Станцион-
ная, Гагарина, Константинова, 
Рысева, Жемчужина, Беляева, 
Кольцова, а также подъезды к 
гимназии им. К.Д. Ушинского и 
Перинатальному центру с обу-
стройством возле него парковки. 
В этом году продолжатся ра-
боты по благоустройству вело-
сипедной дорожки по улицам 
Крупской, Русинова и Коли Под-
рядчикова. Завершаются рабо-
ты по устройству велодорожки 
по ул. Крупской от ул. Рощин-
ская до ул. 7-ой Армии. 
Глава администрации ГМР Еле-
на Любушкина рассказала, что 
в настоящее время решаются 
вопросы по строительству в Гат-
чине трёх школ и благоустрой-
ству Приоратского парка. Се-
рьёзная финансовая поддержка 
способствует возведению спор-
тивных объектов - строится 
новый бассейн и обновляется 
стадион «Спартак». Решается 
вопрос о создании футбольно-
го манежа на ул. Рощинской и 
строительстве катка. 
6 миллионов рублей выделяет-
ся на реконструкцию здания 
Гатчинского Дворца Молодёжи, 

41 миллион - на создание Буль-
вара Науки. Прорабатывается 
вопрос о строительстве нового 
здания Военно-морского архи-
ва. Готовится к открытию новый 
детский сад в жилом квартале 
«IQ Гатчина».
- Администрация Гатчинского 
муниципального района поу-
частвовала в конкуре «Умный 
город», - отметила Елена Викто-
ровна. - И на Санкт-Петербург-
ском экономическом форуме со-
стоится подписание соглашения 
с Минстроем России, что помо-
жет привлечь дополнительное 
финансирование для развития 
нашего города. 
Ваш корреспондент поинтере-
совался, какие практические 
шаги может предпринять адми-
нистрация для снятия напряже-
ния в обществе, сложившегося 
вокруг гатчинского парка. В 
частности, после информации о 
возможном введении платы за 
проход по территории ГМЗ «Гат-
чина», против чего выступили 
участники недавнего митинга.
- Вы, вероятно, знаете, что гу-
бернатор поддержал идею про-
ведения данного мероприятия, -  
ответил заместитель главы ад-
министрации ГМР по внутрен-
ней политике Сергей Голованов. 

куда планируется включить всех 
желающих. Рабочая группа бу-
дет прорабатывать те вопросы, 
которые есть по данному фак-
ту. Общественная палата будет 
представлять их администра-
ции, и мы будем совместно при-
нимать решения. А пока проход 
в парк остаётся бесплатным.
- Говорят, что у кинотеатра 
«Победа» поменялся собствен-
ник. В связи с этим, ожидает-
ся ли его реконструкция и не 
угрожает ли опасность демон-
тажа мозаичному панно?
- Кто сказал, что собственник 
поменялся? - удивилась Елена  
Любушкина. - Собственник ки- 
нотеатра «Победа» - муници-
пальное образование «Город  
Гатчина». Как был, так и остаёт-
ся. У нас меняется не собствен-
ник, а организационно-правовая 
форма: муниципальное пред- 
приятие становится автоном-
ным учреждением с возмож-
ностью участвовать в регио-
нальных программах, получать 
дополнительное финансирова-
ние на проведение капитально-
го ремонта этого здания. А мо-
заике опасность демонтажа не 
угрожает. 
В планах работы районного 
руководства на текущий год, 

- Организатор митинга - глава 
города Виталий Филоненко - 
сказал, что невозможно решить 
все вопросы, озвученные там, 
одновременно. И первый пункт, 
указанный в принятой резолю-
ции, гласит о том, чтобы парк не 
закрыли. 
Второе - есть предложение со-
здать на базе Общественной па-
латы Гатчинского муниципаль-
ного района рабочую группу, 

среди прочего, решение вопро-
са о строительстве Орловско-
го объезда, который позволит 
напрямую связать удалённые 
районы Гатчины, продолжение 
работы по переселению людей 
из ветхого жилья, капиталь-
ный ремонт шести многоквар-
тирных домов и, традиционно, 
ремонт и строительство дорог.

Николай МОНАСТЫРНЫЙ
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ПАРКОВЫЙ 
«МАЙДАН» ПО-ГАТЧИНСКИ

ОРЛОВА РОЩА СТАЛА НА ТОННУ ЧИЩЕ 

Чудесным воскресным днём 19 мая на площади 
Станислава Богданова  в Гатчине прошёл митинг.  
Да не простой, а протестный. Почти майдан. 
Полсотни горожан разного возраста, окружённые  
с флангов партийными знаменосцами, протестовали 
против введения платного входа в городской парк. 
Который, де-юре, городским уже давно не является.

В парке «Зверинец», 
что в Орловой роще, 
18 мая прошёл 
экологический квест 
«Чистые игры».  
За полтора часа 
113 жителей города 
собрали 133 мешка 
мусора общим весом 
1,1574 тонны.

Этот юридический казус, на-
ряду с потенциальным появле-
нием «входного билета», также 
вызывает праведное негодова-
ние горожан. Пенсионер Миха-
ил Проворов, специально при-
шедший на митинг, высказал 
общее настроение протестантов:
- Я в Гатчине живу значитель-
ную часть своей жизни. Мне 
82 года, здоровье, сами пони-
маете, уже не то, что раньше. 
Мне необходимо двигаться, а 
нет лучшего места для прогу-
лок, чем наш парк. Если при-
дётся платить за вход, то моей 
пенсии на прогулки точно не 
хватит. Пусть это учтут хозяе-
ва парка и оставят его бесплат-
ным. А то я просто умру.
Среди митингующих снуют мо-
лодые люди в синих жилетах с 
партийной эмблемой и предла-
гают подписаться под соответ-
ствующим обращением. Гатчин-
цы охотно указывают свои ФИО 

и адрес - дело-то благое, обще-
народное. 
Вот и выступающие озвучива-
ют проблему открыто, гласно, 
без оглядки на чины и звания. 
Депутат Законодательного со-
брания Ленобласти Александр 
Русских признаётся, что народ-
ные избранники получают сот-
ни обращений от жителей Гат-
чинского района, озабоченных 
перспективой платного входа. 
Депутату вторит председатель 
районного Совета ветеранов 
Александр Резвый: «Недопу-
стимо делать вход платным, 
парк должен остаться народ-
ным». Собравшиеся встречают 
выступления аплодисментами.
Поскольку парк является пе-
шеходной транзитной зоной 
между двумя частями города, 
гатчинский краевед Валерий 
Мачульский предложил не ру-
бить с плеча, а провести иссле-
дование. В ходе мониторинга 

Из них 86 мешков вторсырья 
было отправлено на перера-
ботку: 39 мешков стекла, 30 
металла, 17 - пластиковых бу-
тылок. Мероприятие проходи-
ло в формате соревнований: 
лучшие команды получили 
призы, остальных ждали при-
ятные памятные сувениры. 
«Чистые Игры» - это экологи-
ческий проект, в ходе которого 
команды участников в рамках 
установленного времени соби-
рают с природных территорий 
отходы и получают баллы за 

следует выяснить кто, когда и 
каким маршрутом пересекает 
парковую зону, а уже на осно-
ве полученных данных прини-
мать решение об общедоступ-
ных путях транзита горожан.
Естественно, любой протестный  
митинг не обходится без обра-
за врага. В противном случае, 
против чего выступать-то? Вот и 
собравшиеся на площади назна-
чили таким «врагом» дирек-
тора ГМЗ «Гатчина» Василия 
Панкратова, который, видимо, 
исключительно злонамеренно 
и целенаправленно отравляет 
жизнь горожанам. С трибуны 
неслось праведное негодова-
ние:
- Чиновники умеют только чи-
нить препятствия, но не умеют 
создавать условия. Панкрато-
ва надо гнать в шею!
- В парке должны командовать 
депутаты Гатчинского района, 
а не Панкратов! Он издевается 
над гатчинцами, а мы молчим!
- Парк принадлежит не прави-
тельству Санкт-Петербурга, а 
народу!
К слову, самого Василия Панкра-
това на митинге не было, он в это 
время был в командировке. 
Депутат районного Совета и гла-
ва местного отделения партии 
ЛДПР Сергей Воскресенский 
увидел корень зла в политиче-
ской плоскости: «По моему мне-
нию, этого митинга вообще быть 
не должно! Из-за тотального 
давления одной партии, которая 
не желает делиться властью, и 
возникают подобные проблемы. 
В том, что мы сейчас обсужда-
ем, вина администрации города 
и района, которые «упустили» 
парк под управление Санкт-Пе-
тербурга». По мнению оппози-
ционера, протестный митинг, 
организованный под эгидой пар-
тии власти - очередной пиар ад-
министрации накануне осенних 
муниципальных выборов.

Впрочем, политика - политикой, 
платный вход - платным входом, 
а согласованный протест - это 
согласованный протест. На что 
обратил внимание мэр Гатчины 
Виталий Филоненко, с гордостью 
озвучивший: «Губернатор под-
держал наш митинг!» И пред-
ложивший принять резолюцию, 
согласно которой для жителей 
Гатчины и района вход в парк 
должен остаться бесплатным. А 
вот туристы и прочие иногород-
ние граждане пусть раскошели-
ваются - за удовольствие надо 
платить.

Подпишете обращение? Всене-
пременно. И граждане, удовлет-
ворённые, расходятся по домам 
- бегуны и ходоки, любители до-
машней живности и противни-
ки оной, депутаты и начальни-
ки, общественные активисты и 
интернет-деятели. Одни поста-
вят галочку в графе выполнен-
ных работ по единению партии 
и народа, другие проникнутся 
духом приобщения к чему-то об-
щественно-значимому.
«Если не можешь предотвратить 
безобразие - возглавь его». Эти 
слова приписывают и канцлеру 
Отто фон Бисмарку, и полководцу 

собранное сырье. Игроки ориен-
тируются по карте, на которой 
указаны «мусорные клондай- 
ки», а также места приёма меш-
ков с мусором - склады, на кото-
рых скупщики начисляют игро-
кам баллы за сданный мусор.  

Также есть возможность зара-
ботать дополнительные баллы 
за различные активности - в 
Зверинце участники отгадыва-
ли эко-загадки на тему истории 
и фауны парка, а также уча-
ствовали в йога-челлендже.

В этом году под эгидой «Чи-
стых Игр» по всей России про-
шёл Весенний Кубок Чистоты. 
Одновременно в 71 городе за 
один день была проведена 91 
игра, где более 6000 участни-
ков собрали 122 тонны мусо-
ра. В Гатчине «Чистая Игра» 
приобрела «звериный» окрас: 
участникам начислялись до-
полнительные баллы за костю-
мы лесных жителей и работал 
художник по аква-гриму, кото-
рый помог преобразиться всем 
желающим эко-защитникам. 
После сбора мусора всех ждал 
вкусный пикник и даже шоу 
мыльных пузырей. 
В Ленинградской области игры 
прошли в пяти районах при 
поддержке Комитета по печа- 
ти и связям с общественностью  
Ленинградской области и «Уп- 
равляющей компанией по обра- 
щению с отходами в Ленин-
градской области». Наши «Чи-
стые игры» по тропам Зверинца 
были организованы движением 

«РазДельный сбор Гатчина» и 
согласованы с администрацией 
Гатчинского района. Отдель-
ную помощь оказал Комитет по 
спорту, туризму и молодежной 
политике администрации ГМР, 
а также Гатчинский Дворец 
молодёжи и волонтёрский клуб 
«Тайро». 
Представители гатчинского биз-
неса не остались в стороне от 
экологических проблем города. 
Среди спонсоров были группа 
компаний «Галактика», кафе 
«Вилка Мигом», магазин «Иван-
чай? - Знаю! Люблю! Пью!», 
анти-кафе Loft, кофейный бар 
Double You, студия YogaGTN, 
арт-проект «Вселенная мыль-
ных пузырей». В итоге жителям 
города достался свободный от 
мусора парк, а всем участникам 
«Чистых Игр» - масса положи-
тельных эмоций!

АС-Медиа,
по информации 

организаторов мероприятия

Правда, во время выступления 
городского головы со стороны 
митингующих донеслись хули-
тельные высказывания и в адрес 
властей, и в адрес партии, но они 
не испортили настроения орато-
ров. Мероприятие прошло на вы-
соком организационном уровне, 
с воодушевлением, без привле-
чения стражей правопорядка 
и задержания «несогласных». 
Потому что все со всем были со-
гласны. 
Вы против платного входа в 
парк? Конечно. Во всём вино-
вато присланное из Питера 
руководство ГМЗ? Безусловно. 

Александру Васильевичу Су-
ворову. Неглупые люди были. 
Поэтому и протестный митинг, 
организованный городской вла-
стью под эгидой партии власти, 
оставил странное ощущение. 
Красивого, звучного, но совер-
шенно бесполезного мероприя-
тия. И поэтому согласованного, 
разрешённого и утверждённого. 
Этакий «майдан» по-гатчински, 
который не решает ни одной 
проблемы, но и не сулит ника-
ких неприятностей. Никому. 

АС-Медиа
(Продолжение темы на 7 стр.)
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В рамках проекта «Чистая Вуокса» эко-волонтёры 
с 3 по 9 июня освободят от туристического 
мусора ООПТ «Север Мшинского болота».  
Для активистов будет организован палаточный 
лагерь со всеми удобствами для комфортного 
проживания на природе. 

В Гатчинском районе стартует очередной 
экологический анти-конкурс, который  
проводит представитель Общественного 
экологического совета при губернаторе Ленобласти 
Константин Грибач.
По итогам конкурса будут опре-
делены лидеры анти-премии в 
следующих номинациях:
• Самая грязная территория 

Гатчинского района. Опре-
деляется по количеству при-
сланных материалов.

• Самая большая свалка Гат-
чинского района. Определя-
ется на основании сравнения 
поступивших материалов.

• Самый грязный двор/улица 
на территории г. Гатчина. 
Определяется на основании 
сравнения поступивших ма-
териалов. 

• Самый грязный двор/улица 
на территории Гатчинского 
района. Определяется на ос- 
новании сравнения посту-
пивших материалов.

• Самый разбитый проезд (до-
рога) на территории г. Гатчи-
на. Определяется на основа-
нии сравнения поступивших 
материалов.

• Самый разбитый проезд (до-
рога) на территории Гатчин-
ского района. Определяется 
на основании сравнения по-
ступивших материалов.

• Улица/проезд/дорога на тер-
ритории Гатчинского района, 

Это традиционный смотр-кон-
курс, который проводится в це-
лях повышения экологической 
культуры жителей города, вос-
становления зелёных насажде-
ний, а также создания благопри-
ятных условий для проживания 
граждан, благоустройства и озе-
ленения городской территории.
Конкурс проводится по следу-
ющим номинациям:
1. «Подарок Гатчине — лучшее 

содержание, озеленение и цве- 
точное оформление терри-
торий предприятий, органи- 
заций, учреждений». Номи-
нация учреждена для юриди- 
ческих лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей, осу- 
ществляющих свою деятель-
ность на территории МО «Го-
род Гатчина».

2. «Лучшее содержание, озеле-
нение и цветочное оформле-

29 мая начинается приём заявок на конкурс 
«Сиреневая Гатчина».

ние территории многоквар-
тирного дома». Номинация 
учреждена для товариществ 
собственников жилья, жилищ- 
но-строительных кооперати-
вов, управляющих организа-
ций (компаний) и коллектив-
ных участников МО «Город 
Гатчина», которые представ-
ляют на оценку жюри весь 
двор или всю территорию, 
прилегающую к многоквар-
тирному жилому дому.

3. «Лучшее содержание, озе-
ленение и цветочное оформ-
ление, создание цветника 
или клумбы на территории, 
прилегающей к предприя-
тию сферы потребительско-
го рынка». Номинация учре-
ждена для юридических лиц 
и индивидуальных предпри-
нимателей, осуществляющих 
свою деятельность на терри-
тории МО «Город Гатчина» в 

сфере потребительского рын-
ка.

4. «Лучшее содержание, озеле-
нение и цветочное оформле-
ние территории дошкольного 
учреждения». Номинация уч-
реждена для учреждений до-
школьного образования, рас-
положенных на территории 
МО «Город Гатчина».

5. «Лучшее содержание, озеле- 
нение, цветочное оформле-
ние оригинальной ландшафт-
ной композиции». Номина-
ция учреждена для жителей 
города Гатчина и хозяйству-
ющих субъектов, располо-
женных на территории МО 
«Город Гатчина».

6. «Лучшее оформление и содер-
жание цветника или клум-
бы». Номинация учреждена 
для жителей города Гатчина 
и хозяйствующих субъектов, 
расположенных на террито-
рии МО «Город Гатчина».

Информация о проведении кон-
курса «Сиреневая Гатчина» бу-
дут размещаться на официаль-
ном сайте МО «Город Гатчина» 
www.gatchina-meria.ru во вклад-
ке «Конкурс «Сиреневая Гатчи-
на».
Для участия в Конкурсе вы мо-
жете подать заявку на участие с 
29 мая до 31 июля 2019 года по 
адресу: г. Гатчина, ул. Кирге-
това, дом 1, кабинет 36, Отдел 
по развитию малого, среднего 
бизнеса и потребительского 
рынка администрации Гатчин-
ского муниципального райо-
на (понедельник — четверг с 
9:00 до 18:00, пятница с 9:00 
до 17:00, обед с 13.00 до 14.00), 
контактный телефон 
8 (81371) 76-314.

Пресс-служба 
администрации ГМР

которую, по мнению обще-
ственности, можно признать 
удовлетворяющей требовани-
ям пользователей. 

Целью данного конкурса яв-
ляется обеспечение участия 
общественности в выявлении 
наиболее экологически трево-
жных мест на территории Гат-
чинского района. 
«Я обращаюсь к участникам 
и финалистам прошлогоднего 
конкурса, - говорит Констан-
тин Грибач. - Пожалуйста, 
обратите внимание на те ме-
ста, о которых вы писали мне 
летом-осенью 2018 года, и по-
делитесь информацией, изме-
нилось ли что-нибудь этих тер-
риториях?» 
В рамках конкурса осуществля-
ется привлечение средств массо-
вой информации для освещения 
его результатов и «презентация» 
территорий в СМИ.
Итоги конкурса будут подведе-
ны осенью.
Направлять фото, видео и 
прочие материалы об эко-
логически опасных терри-
ториях следует на электрон-
ный адрес: gkv-eco@yandex.ru 
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ВОЛОНТЁРЫ ОЧИСТЯТ 
ОТ МУСОРА «СЕВЕР 
МШИНСКОГО БОЛОТА»

БОРЬБА ЗА 
ЧИСТУЮ ВОДУ

«САМЫЙ ГРЯЗНЫЙ КОНКУРС» 

ЖДЁТ ЗАЯВОК
В ГАТЧИНА РАСПУСКАЕТСЯ СИРЕНЬ

Уже пятый год активисты «Чи-
стой Вуоксы» освобождают ос- 
трова и озёра от туристиче-
ского мусора, облагораживают 
убранную территорию, делают 
мебель и кострище, устанавли-
вают агитационные таблички 
с деликатным призывом уби-
рать за собой мусор. 
Летом этого года впервые будут 
организованы 4 лагеря! Пер-
вый лагерь начнёт свою эколо-
гическую деятельность 3 июня 
на территории государственно-
го природного гидрологическо-
го заказника «Север Мшинско-
го Болота».
Всего за лето пройдёт 6 недель-
ных смен в Ленинградской об-
ласти, в том числе, на берегах 
озёр Вуокса и Ладога.
Для волонтёров будет органи-
зован трансфер от Санкт-Пе-
тербурга и обратно, трёхразо-
вое питание, в том числе для 
вегетарианцев, и оборудовано 
удобное пространство для про-
живания на природе. 
Несмотря на то, что лагерь 
будет палаточным, для созда-
ния максимально комфортных  

условий будут действовать по-
ходная баня и туалет, а генера-
торы обеспечат электричеством, 
чтобы можно было заряжать те-
лефон, компьютер и смотреть 
кино под открытым небом. 
Всё, что потребуется от волонтё-
ров – это несколько часов в день 
на эко-мероприятия и своя па-
латка. 
Традиционно работа лагеря бу-
дет проходить в 2 этапа. Первая 
половина дня посвящена эколо-
гическим мероприятиям: сбор 
мусора, просветительская ра-
бота с отдыхающими, установка 
агитационных табличек. 
После обеда для волонтёров раз-
работана культурно-образова-
тельная программа: спортивные 
мероприятия, творческие ма-
стер-классы, просветительские 
лекции, тренинги по управлению 
собой в экстремальных ситуациях 
и практикумы по оказанию пер-
вой помощи. Программа рассчи-
тана не только на взрослых, но и 
на подрастающее поколение.
Во время летних экологических 
мероприятий будет организован 
раздельный сбор мусора.

«Меня радует, что экологиче-
ская сознательность населения 
растёт, - говорит руководитель 
экологического движения «Чи-
стая Вуокса» Мстислав Жиляев. -  
Это подтверждает тот факт, что 
убранные ранее стоянки остают-
ся чистыми! Всё чаще на акции 
волонтёры приезжают вместе с 
детьми. Взрослые, которые му-
сорят - это дети, которых не нау-
чили убирать за собой». 
Справка
К региональным гидрологиче-
ским заказникам относится уни-
кальный природный комплекс 
«Север Мшинского болота», на-
ходящий в одном километре от 
посёлка Новинка и в шести ки-
лометрах от деревни Дружная 
горка на территории двух райо-
нов - Лужского и Гатчинского.  
Статус заказника эта терри-
тория получила в апреле 1991 
года на основании решения Ле-
нинградского облисполкома. С 
13 сентября 1994 года заказник 
является частью водно-болот-
ных угодий «Мшинской болот-
ной системы», которые имеют 
статус экосистемы междуна-
родного значения.
Палаточные лагеря в 2019 году: 
• «Чистый Заказник» с 3 по 9 

июня; 
• «Чистая Вуокса. Озеро» с 1 

по 14 июля (2 смены);
• «Чистая Вуокса. Река» с 29 

июля по 11 августа (2 смены);
• «Чистая Ладога» с 19 по 25 

августа.
Проект «Чистая Вуокса» реали-
зуется при поддержке Фонда пре-
зидентских грантов и Комитета 
по печати и связям с обществен-
ностью Ленинградской области. 
Подробности в группе ВКонтак-
те: vk.com/4istaya_vuoksa
Контактная информация:
+7 (962) 700-43-32 Татьяна Ви-
нокурова, пресс-секретарь;
+7 (911) 980-76-49 Мстислав 
Жиляев, руководитель движе-
ния «Чистая Вуокса». 47

Информация проекта 
«Чистая Вуокса»
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» Летом 2017 года по моей инициативе начала 

действовать Общественная совещательная 
рабочая группа по вопросам экологической 
обстановки вокруг полигона и предприятия 
«Новый Свет-ЭКО». 
Единственным пока ито-
гом данной работы являет-
ся появившаяся надежда 
на то, что в настоящее 
время деятельность по-
лигона не оказывает како-
го-либо негативного вли-
яния на качество воды в 
д. Веккелево Гатчинского 
района. Наверное, это уже 

кое-что…
Конечно, такие данные могли 
бы и должны были появиться 
в распоряжении общественно-
сти намного раньше, ведь засе-
дание группы, на котором было 
принято решение о начале ра-
боты, прошло в июле 2017 года.
Однако нераспорядительность 
местных органов власти (ад-
министрация МО «Пудомяг-
ское сельское поселение») на 
многие месяцы затягивает 
процесс получения информа-
ции. Трудно сказать, из-за неу-
мелости, из-за нежелания, или 
по какой-то другой причине, но 
необходимые данные пришлось 
получать с помощью обраще-
ния в прокуратуру и ТО Роспо-
требнадзора в Гатчинском и 
Лужском районах.
Не беда, если ситуация скла-
дывается более или менее нор-
мальная. Тем более что, заод-
но, и водоразборную колонку в 
дер. Веккелево почти привели 
в порядок: администрация обе-
щала в «весенний период 2019 

года… провести прокачку… с 
лабораторным исследованием 
воды» (письмо заместителя 
главы администрации Пудомяг-
ского сельского поселения от 
25.02.2019 № 365). Плохо, конеч-
но, что из-за мутности и со-
держания железа воду из этой 
колонки пить сейчас нельзя. 
Но весна уже заканчивается. 
Надеюсь, что все пробы будут 
взяты корректно и своевре-
менно, и наша надежда перера-
стёт в уверенность.
Такую же работу я планирую 
провести и по д. Шаглино. За-
прос в администрацию МО «Пу-
домягское сельское поселение» 
уже давно отправлен.
Хотелось бы, чтобы единствен-
ным итогом этой работы 
была бы наша искренняя уве-
ренность в том, что качество 
воды в дер. Веккелево и Шаглино 
в настоящее время является 
удовлетворительным. А это, в 
свою очередь, может означать 
и то, что деятельность пред-
приятия «Новый Свет-ЭКО» 
не оказала негативного влия-
ния на химические и биологи-
ческие показатели качества 
состава воды в этих двух по-
селениях.

Константин ГРИБАЧ,
член ОЭС при губернаторе 

Ленобласти
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Депутатам Законодательного собрания ЛО
Т.В. Бездетко, А.В. Русских, Л.А. Тептиной,

Л.М. Пункиной, С.В. Коняеву
от жителей г. Гатчина и Гатчинского 

 муниципального района
Адрес (для ответа): Лен.обл.,

г.Гатчина, ул.Новоселов,д.4,кв.41
Адрес эл.почты:

tur1963@yandex.ru
конт.тел.(для связи): +7(953)375-94-56

Уважаемые депутаты!
Мы, жители г.Гатчины и Гат-
чинского муниципального рай-
она, обращаемся к Вам, как к 
нашим представителям в Зако-
нодательном собрании области.
Недавно (с 1 по 22 апреля) 
Дворцовый парк г. Гатчина, 
впервые за 100 лет, был закрыт 
на просушку с одновременным 
недопущением в него жителей 
города. В городе возникла на-
пряжённая ситуация, связан-
ная с тем, что наш город, так 
сложилось исторически, раз-
вивающийся, как промышлен-
ный, научный и культурный 
центр, оказался разделенным 
на две половины, которые как 
раз и соединял между собой 
Гатчинский парк. Территория 
города разделена на четыре 
части, которые оказались ото-
рванными друг от друга Двор-
цовой частью города, соединя-
ющей Мариенбургский район 
(Мариенбургскую часть горо-
да) и микрорайон «Аэродром» 
с двумя другими частями го-
рода. Это, несомненно, вызва-
ло большое недоумение среди 
жителей города, которые в сво-
ей повседневной жизни поль-
зуются проходом через парк.
Ежедневный проход и проезд 
на велосипедах через парк яв-
ляется образом жизни многих 
жителей нашего города, мож-
но сказать, визитной карточ-
кой многих горожан.
При этом, у населения сложи-
лось общее мнение, что, после 
окончания просушки, вход в 
парк сделают платным («Пе-
тербургский дневник» https://
spbdnevnik.ru/news/2019-04-19/
administratsiya-gatchinskogo-
rayona-oprovergla-informatsiyu-
o -v veden i i -plat y-za-vhod-v-
gatchinskiy-park) Несмотря на 

КОЛЛЕКТИВНОЕ ОБРАЩЕНИЕ
опровержение, напряженность 
и волнение среди населения 
сохраняются и нарастают.
Гатчинцы помнят, каким 
раньше был парк. 
Жители города, ещё с совет-
ских времен, свободно гуляли 
по парку пешком, с колясками, 
с собаками, бегали, катались 
на велосипедах, самокатах, 
зимой - на лыжах и санках. 
Многие родились и выросли в 
этом городе и помнят, каким 
многолюдным был тот наш 
гатчинский парк, где про-
водились массовые народные 
гулянья зимой и летом (Масле-
ница, Рождество, День Победы 
9 мая, День Пионерии, катание 
на санях, на лошадях и др. на-
родные праздники и забавы).
Летом устраивались аттракцио-
ны, работала лодочная станция, 
звучала музыка воспитанников 
музыкальных школ, устраива-
лись выставки воспитанников 
художественных школ. Воспи-
танники художественных школ 
и студий рисовали в парке с на-
туры, повышали свой эстетиче-
ский и художественный уровни. 
По выходным дням в парке зву-
чала музыка,  и устраивались 
танцы, была эстрада.
Повседневно проводились уроки 
физкультуры учащихся близ-
лежащих школ. На самостоя-
тельно-обустроенных площад-
ках регулярно тренировались 
любители спорта. В водоёмах 
купались дети, любители за-
каливания и плавания. На 
парковых дорожках трениро-
вались любители бега.
Ежегодно жители города уча-
ствовали в массовых митингах 
у мемориала героям комсомоль-
цам-подпольщикам в Сильвии.

Несмотря на массовые посе-
щения парка, он был чистым и 
ухоженным, в нём одновремен-
но велись реставрационные 
работы, сохранялось культур-
но-историческое наследие.
При этом нельзя забывать, 
какой огромный вклад в вос-
становление парка внесли жи-
тели нашего города, работая 
с самоотдачей на многочис-
ленных субботниках в разные 
годы, проявляя настойчивость 
и инициативу.
Нельзя забывать и о вкладе 
наших отцов и дедов в сохране-
нии исторических ценностей 
гатчинского дворца в тяжелые 
военные годы. До Великой Оте-
чественной войны гатчинский 
дворец являлся крупнейшим 
из пригородных дворцов-музе-
ев Ленинграда, заслужив сла-
ву «пригородного Эрмитажа». 
Всего экспозиции и фонды му-
зея насчитывали более 54 ты-
сяч экспонатов, подавляющее 
большинство которых удалось 
эвакуировать летом 1941г. И 
всё это благодаря работникам 
дворца - жителям города Гат-
чины, потомков которых се-
годня хотят сделать гостями в 
собственном парке.
Среди пригородных дворцов-му-
зеев Петербурга гатчинский дво-
рец занимает особое место. Жи-
вописная местность, обилие озёр 
дали возможность создать во вто-
рой половине XYIII века редкий 
по красоте дворцово-парковый 
ансамбль.
Судьба гатчинского дворца не  
знала кажущегося покоя и тор-
жества императорских рези-
денций. Величие и забвение, 
богатство и разрушение, воин-
ственность и душевная теплота 

сосуществуют здесь как равно-
правные партнёры.
На сегодняшний день посещае-
мость парка значительно снизи-
лась за счёт запрета посещения 
парка любителям животных (с 
собаками ) и любителям вело-
сипедного спорта (на велосипе-
дах, самокатах), запрещается 
пробежка по парку более двух 
человек.
Парк стал полукоммерческим, 
т.к. в нём проходят многочис-
ленные шоу: ночь света, ночь 
музыки, ночь оперетты. Меро-
приятия проходят до утра, и 
если кому-то такие меропри-
ятия доставляют радость, то 
многие жители близлежащих к 
парку домов должны засыпать 
под грохот музыки. Странно, 
что руководство парка не счи-
тается с местными жителями, 
а ведь кому-то утром на рабо-
ту, а кто-то не может уложить 
спать своих детей. 
Помимо этого, утром мы видим 
изгаженный парк: вытоптан-
ные газоны и дорожки, море 
бутылок и другого мусора. 
Вопрос: насколько нужны по-
добные мероприятия? Не раз-
умнее ли будет потратить выде-
ленные средства на культурное 
воспитание жителей города 
через добавочные информаци-
онные стенды, направленные 
на разъяснительные меры, а 
если надо - ввести и ужесто-
чить штрафные санкции к тем, 
кто нарушает общий порядок в 
парке.
Мы не понимаем, почему се-
годня местное население долж-
но быть гостями в собственном 
городе и созерцать парк через 
оградительную решетку.
Мы не понимаем, почему ад- 
министрация парка, имея устой-
чивое финансирование, не на-
правит его на культурное вос-
питание местного населения.
Мы не понимаем сегодня, 
почему администрация парка, 
имея охрану и крепкую меха-
низированную хозяйственную 
часть, не обеспечивает долж-
ный порядок на территории 
парка и прибегает к исключи-
тельным мерам- убрать люби-
телей животных и любителей 
велоспорта из парка, вместо 
того, чтобы продумать и за-
конно применять штрафные 
санкции к нарушителям.
Мы не понимаем, почему 
администрация города и ад-
министрация парка совместно 
не используют уникальную 

возможность по созданию со-
временного облика парка, не 
знающего аналогов, учитывая 
всю его историческое насле-
дие.
Мы не понимает сегодня, 
когда речь идёт о взимании 
платы за проход через парк, 
каким образом подрастающее 
поколение - школьники, вос-
питанники дошкольных уч-
реждений, музыкальных и ху-
дожественных школ, центров, 
кружков, студий будут знако-
миться с культурным наследи-
ем нашего города.
Мы настаиваем, чтобы парк 
оставался доступным для жи-
телей города, и посещение 
парка оставалось бесплатным. 
Необходимо сохранять и при-
умножать наследие и традиции 
дворца, парка и города. Хоте-
лось бы не упустить уникаль-
ную возможность и создать 
парк г. Гатчины, имеющий свой 
неповторимый образ, соответ-
ствующий времени, достойный 
подражания и выражающийся 
в том, чтобы он имел не толь-
ко площадку для проведения 
коммерческих мероприятий, а 
использовался ежечасно и еже-
дневно для нужд населения 
со свободным входом с целью 
повышения культурного и вос-
питательного уровня подрас-
тающего поколения, ориенти-
рованного на любовь к своему 
городу, улице, дому, семье и 
животным, а также на здоро-
вый образ жизни  с прогулками 
и занятиями спортом, художе-
ством и музыкой.
Полагаем, что в этом должны 
быть заинтересованы все - ад-
министрация Гатчины, админи-
страция парка и жители нашего 
города. В поддержку данного 
обращения удалось за неделю 
собрать 1835 подписей, а также 
выступить на митинге, который 
состоялся 19.05.2019г. в 12.00 
на Аэродроме (микрорайон  
г. Гатчины). Готовы дать возмож-
ность г-ну Панкратову В.Ю. не 
объявлять себе выговор (СМИ 
«Уездные вести» от 03.05.2019 
г.), а пойти по пути компромисс-
ного решения данного вопроса 
за «круглым столом» с активи-
стами (представителями жите-
лей г. Гатчина).
(Список подписей жителей в 
поддержку настоящего обра-
щения прилагается).
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Я хочу протянуться ручьем по горам и долинам,
Прикасаться к траве и камням, протекая по ним,
Чуть бурлить через ветви, что сломлены ветра порывом,
Шекотаться мальками, смешными сквозь иловый дым,
И, увидев тебя, отражать и лицо, и одежду,
Если вдруг ты наклонишься выпить воды из ручья,
И ладони и губы ласкать до смущения нежно,
И собою запомнить, как сладка улыбка твоя.

Я хочу пролетать сквозь преграды и заросли ветром,
Неуемно свободным, взметающим пыль и листву,
Обгонять поезда и прохожих, смеясь беззаветно,
Колыхать кораблей тугобокую кладь на плаву -
И, на плечи тебе положив незаметные пальцы,
Окрылить их неведомой легкостью вер и побед,
Чтобы, как предо мной, все преграды могли рассыпаться
Перед Солнышком Полигармонии в радостный Свет.

Я хочу проникать Ойкумену Галактики Солнцем,
Чуть касаясь лучами Оорта студеной каймы,
Танцевать в хулахупах орбит сердцевиной колодца,
Из которого лава вздымается в колокол тьмы,
И тебе лишь, родная, сопящим щенком на колени
Так доверчиво и так тепло невзначай приникать,
А под утро, когда ты купаешься в ласковой лени,
Сотней искорок зайчиков прыгать к тебе на кровать.

Я собой ограничен, пока заключён в человеке
Мой всеведущий, гордый и жадный до мистики Дух;
Я устал говорить о Любви и творить ей проверки, -
Я хочу, чтобы пламень рассудка немножко потух,
И стихиями стали мои вихревые нейроны,
И тебе я сумел бы создать наслаждений моря,
Каждый миг,
Каждый шаг,
Каждой клеточкой Яви прочтенный
Лишь тебе,
О волшебница Полли, 
О Вечность моя...

Вселенная Полли

Горицвет АРТИМИР, 
г. Санкт-Петербург 

«БИТВА ПОЭТОВ-2018»: 
ГАЛЕРЕЯ УЧАСТНИКОВ

Когда написали самое пер-
вое стихотворение, чем был 
вызван этот поэтический 
порыв? 
Самое первое - в шесть лет. 
Хотелось быть похожим на 
отца, очень хорошего поэта. 
Первое, за которое не стыд-
но - в 12 лет. Первое «на уров-
не» - в 15 лет. Эти уже шли 
напрямую от меня, Душа го-
ворила. С 17 лет уже не спра-
шиваю, почему и откуда, про-
сто пишу и пишу.
Как поживает Ваше вдох-
новение, когда было напи-
сано самое свежее стихот-
ворение? 
Буквально сегодня утром. Не 
каждый день, конечно, но пи-
шется до сих пор стабильно. 
Из чего следует, что вдохно-
вению живётся припеваючи. 
Поэтический дар это на-
следственная «болезнь» или 
индивидуально приобретён-
ная? 
Сложно сказать однозначно. 
Мой отец писал стихи, но дал  

«КРАЙ ТАЛАНТОВ» 
НАЗВАЛ ПОБЕДИТЕЛЕЙ
17 мая в Гатчинском Дворце Молодёжи 
состоялась церемония награждения победителей 
поэтического конкурса «Край талантов».
Состязания юных, и не только, 
поэтов прошли уже в третий 
раз и становятся доброй тра-
дицией. Организатором кон-
курса выступает Комитет по 
физической культуре, спорту, 
туризму и молодёжной по-
литике администрации Гат-
чинского района. В этом году 
участниками «Края талантов» 
стали не только жители Гатчи-
ны, но и посланцы из разных 
поселений района.
Член жюри конкурса, руко-
водитель творческого объе-
динения «Театр и К» Юрий 
Давыдкин, обращаясь к начи-
нающим поэтам, признался: 
«Я получил огромное наслаж-
дение, читая ваши стихи». 
Юрий Иванович поведал о 
начале собственного творче-
ского пути в поэзии и попенял 
родителям, влияние которых 
чувствуется в стихах юных 
авторов: «Родители, не пиши-
те за своих детей, у них своё 
собственное видение окружа-
ющего мира».
- Самый мудрый совет, кото-
рый дают взрослым любите-
лям написать стихотворение 
или рассказ: если можешь, не 
пиши. Это означает, что на пу-
бличный суд нужно выносить 
только то, что не может оста-
ваться внутри тебя, это должно 
быть что-то важное и очень хо-
рошее, - убеждена член жюри, 
главный редактор информа-
ционной группы «АС-Медиа» 
Алёна Рыбакова. - С детьми 
другая история. Вам можно и 
нужно пробовать себя в разных 
сферах, иначе вы не сможете 
понять, ваше это или нет, полу-
чается у вас или не получает-
ся. Но это не значит, что вы не 
должны задумываться над тем, 
что вы делаете, вы обязательно 
должны анализировать свою 
работу и совершенствоваться 
в ней.
В конкурсе приняли участие 25 
поэтов в трёх возрастных груп-
пах, из которых жюри выбрало 
10 победителей. Лауреатами в 
возрастной группе до двенад-
цати лет стали Алексей Ка-
рандашов (Никольская СОШ), 
Елизавета Вахрина и Анна 
Кузьмина из Сусанинской  

школы, а также Василина Вер-
шинина (Пригородная СОШ).
В возрастной группе 12-16 
лет победили Кристина Бзов-
ская (Сиверская СОШ №3), 
Дарья Хатожина (Гатчинская 
СОШ №1) и Елена Мельник 
из Пригородной школы. Во 
«взрослой» категории «16+» 
призёрами конкурса стали 
Дмитрий Урусов, Глафира 
Дядченко и Анастасия Гра-
ник.
Алёна Анатольевна Рыбакова 
выделила несколько произ-
ведений гатчинских поэтов 
и рассказала, почему они ей 
понравились:
«Тася Курганова из Гатчи-
ны - «Лужи»
Здесь очень хороший ритми-
ческий рисунок напомина-
ющий детскую считалку. И 
прекрасная, очень детская 
история-фантазия про то, что 
нужно спасть лужу, наливая 
в неё воду.
Лиза Вахрина из Сусанино - 
«История сосновой посад-
ки в посёлке Сусанино»
Стихотворение в целом тяже-
ловесное и очень пафосное. 
Мне оно было не интересно, 
пока я не дочитала до строки: 
И та сосна, которая…
Мне понравился приём прер-
ванного предложения. И очень 
личностный финал, который 
всё объяснил и сгладил пом-
пезность стихотворения:
Посажена она прабабушкой 
моей.
Яна Калинина из Гатчины - 
«Посёлок ищет дом»
В этом стихотворении меня 
покорила идея, мысль автора. 
Само стихотворение грешит 
с точки зрения поэтической 
формы, но хороша идея -   
я никогда не сталкивалась с 
таким посылом, что населён-
ный пункт сам выбрал место 
для своего нахождения:
Давным-давно жил 
маленький посёлок
Без имени бродил он по земле.
Это здорово!
Даша Хатожина из Гатчи-
ны - «Книга»
Стихотворение очень назида-
тельное, я бы сказала, мора-
лизаторское и скучноватое. 

Но есть несколько симпатич-
ных образов.
Корабль мысли, вечный 
странник…
Она в ненастную погоду
Впускает в душу ясный свет.
Лёша Карандашов из Ни-
кольского - «Подснежник»
Очень простенький небольшой 
стишок, но есть два момента, 
которые очаровали меня: Вот 
погода – молодец! 
С одной стороны эта рифма из 
разряда «любовь - морковь»: 
Ах, пришёл зиме конец! 
Вот погода – молодец!
Но такое неожиданное соче-
тание - погода-молодец - ком-
пенсирует банальность риф-
мы. А финал стихотворения 
просто чудесный. Это тот об-
раз, который извиняет все не-
совершенства стихотворения:
Синевато-белый
Он из птичьих трелей!
И, наконец, стихи Дмитрия 
Урусова, студента областного 
университета им. А.С. Пушки-
на. На мой взгляд, только они 
в полной мере могут претен-
довать на слово «поэзия». Вот, 
например, финальные строки 
стихотворения «Рисунок и 
возраст»:
Тускнеет корабль — 
художник взрослеет,
Всё явней становится видна 
метель.
Или вот строка из стихотво-
рения «В ночную смену»:
Ветер за руку крепко беру…
Читайте стихи, любите поэ-
зию. И если не можете не пи-
сать - пишите!»
Следует отметить, что никто не 
остался без внимания и подар-
ков. Все участники получили 
грамоты и сладкие призы. Об-
ладателям первых мест вручи-
ли полезные и модные рюкзач-
ки. За второе место полагалась 
замечательная бутылка под 
воду с изображением сирени в 
Приоратском парке. За третье 
место — экологичные куби-
ки-головоломки. А самым ма-
леньким участникам конкурса 
достались ещё увлекательная 
настольная игра и фреска 
«Картина на песке».
Организаторы конкурса «Край 
талантов» выражают надежду, 
что в следующем году геогра-
фия участников расширится, 
а количество юных поэтов уве-
личится.

АС-Медиа

мне школу, технику, взгляд 
на жизнь, на Слово и на твор-
чество. Остальное приобре- 
талось само собой. Когда от-
крылось, наконец-то, что я 
называю «мой Путь», «мой 
канал» - это уже третья 
стадия, на ней я сейчас. Про-
сто за мной идёт Слово, и моя 
задача - верно передать его 
людям. 
Как чаще пишется - в горе 
или в радости? 
Раньше горестные состояния 
вдохновляли сильнее. Пример-
но лет десять назад я поста-
вил перед собой задачу направ-
ленного переизлучения боли в 
радость: чем труднее жить 
- тем светлее пишешь. К моей 
личной радости, просветле-
ние творчества повлекло за 
собой просветление в жизни. 
Следуя этому курсу, развива-
юсь дальше по сей день. 
Какая поэтическая строка 
приходит на ум при слово-
сочетании «Это прекрас-
ные стихи!»? 
Их очень много. Просто не-
вероятное количество пре-
красных поэтов и прекрасных 
строк. Мне нравится весь 
этот океан Восходящего Сло-
ва в целом, от берега до бе-
рега.


